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Периодически отчитываться перед избирателями предписывают народ-
ным избранникам нормы закона «О статусе депутата Верховного Совета» 
и о Регламенте Верховного Совета. И мы берем их за основу в рамках 
работы на избирательных округах. При этом форма отчета может быть 
разной – встречи с избирателями, публикации в СМИ.  Встречи с избира-
телями, прием граждан по личным вопросам, в ходе которых мы держим 
перед оказавшими нам доверие людьми отчет, депутаты проводят не толь-
ко потому, что нас это обязывает делать действующее законодательство, 
но и потому, что лично ощущаем необходимость советоваться с жителями. 
Такой диалог позволяет законодателям из первых уст узнать о проблемах, 
волнующих избирателей, и попытаться решить их путем изменения право-
вой базы, оказания другой помощи.

Встречи, приемы, публикации – это еще и дополнительные возможности 
проинформировать их, над чем работает законодательный орган, какие 
задачи и проблемы пытаются разрешить народные избранники. 

За прошедшее с начала года время в рамках законотворческой деятель-
ности я разработал ряд законодательных инициатив, направленных на 
обеспечение прозрачности и целевого использования средств граждан в 
жилищно-коммунальном хозяйстве,  подотчетности деятельности организа-
ций ЖКХ жильцам, а также предусматривающих восстановление в Придне-
стровье гарантированного Конституцией страны местного самоуправления. 

Наряду с этим я выступил одним из соавторов законодательных иници-
атив, направленных на изменение Основного закона государства, исклю-
чающих возможность применения индивидуальных тарифных и налоговых 
льгот, на обеспечение прозрачности государственных финансов. Был так-
же в числе группы авторов изменений  закона о выплате паев колхозникам 
со стажем работы более 20 лет, но не получившим пай во время распае-
вания. В рамках законотворческой деятельности инициировал принятие 
коллегами по депутатскому корпусу проекта закона о государственной 
программе по обеспечению жильем детей-сирот, а также закона, предпи-
сывающего включение в трудовой стаж работников всего времени работы 
в колхозах и совхозах.

Правовые нормы о контрольных функциях законодательного органа 
также прописаны в Конституции ПМР. Правда, кому-то их реализация де-
путатами Верховного Совета 6-го созыва очень не понравилась. Тем не 
менее, мы просто обязаны этим заниматься для того, чтобы облегчить 
жизнь наших граждан. Механизмом реализации парламентом контроль-
ных функций стало создание специальных депутатских комиссий, ведущих 
парламентское расследование по различным направлениям. Был включен 
в состав и работаю в трех депутатских комиссиях: по расследованию си-
туации с невыплатой 30% пенсий и заработных плат бюджетникам; по 
расследованию ситуации на валютном рынке; по расследованию ситуации 
на ГУП «Биохимзавод» (председатель комиссии). По результатам деятель-
ности двух из них материалы парламентского расследования направлены 
в Прокуратуру и Следственный комитет. 

Сложная экономическая ситуация негативно отражается на социальном 
обеспечении учреждений, финансируемых из республиканского и местных 
бюджетов, уровне жизни граждан. Поэтому нередко к депутату, как к по-
следней инстанции, избиратели обращаются с просьбой оказать благотво-
рительную помощь. В меру имеющихся возможностей она оказывается. В 
частности,  гандбольному клубу ДЮСШ-4 для участия в чемпионате РМ; 
команде девочек ДЮСШ-4, участвующих в первенстве РМ по футболу,  а 
также в обеспечении транспортом для выезда на матчи, проводимые в 
Приднестровье; волонтерам с. Чобручи в доставке футбольной экипировки 
из Кишинева; Чобручской СШ №2 в приобретении морозильной камеры для 
пищеблока; Слободзейской школе №4 в покупке 18 стульев для учитель-
ской; детскому саду «Лучик» в ремонте беседки и одной из групп; ДК кол-
хоза им. ХХ партсъезда в приобретении ткани для пошива кулис; цирковому 
кружку ДДЮТ с. Чобручи в покупке оборудования; церковному приходу 
с. Чобручи в возмещении части расходов по мощению тротуарной плит-
кой дорожки к храму; приобретено оборудование для устройства детской 
площадки возле ДК этого же села; в международный День защиты детей 
воспитанникам детских садов села Чобручи и «русской части» г. Слободзеи 
преподнесены сладкие подарки. 

Олег ВАСИЛАТИЙ, депутат Верховного Совета 
по 27-му «Чобручскому» избирательному округу. 

В диалоге
с избирателем

Уважаемые избиратели!
Год назад вы в очередной раз 

оказали мне доверие по защите ва-
ших интересов в Верховном Сове-
те. Один из вопросов, который вы 
ставили, – это ежегодный отчет о 
проделанной работе, просьба чаще 
разъяснять ситуацию в республике, 
сообщать о том, чего удалось до-
биться парламентариям. 

Работа Верховного Совета ше-
стого созыва в первую очередь 
направлена на поиск дополнитель-
ных источников для пополнения 
бюджета с целью своевременной 
выплаты пенсий и заработных плат 
работникам бюджетной сферы. 
Реализуя эту установку, депутаты 
жестко поставили вопрос о воз-
врате той части пенсий и зарплат, 
которые незаконно удерживались 
в 2015 г.; обеспечили возврат зна-
чительных средств, в том числе 
путем «урезания аппетитов» зар-
плат банкиров, для своевременной 
выплаты пенсий и зарплат работ-
никам бюджетной сферы в 2016 г.; 

утвердили механизм государствен-
ного регулирования цен на товары 
первой необходимости; законода-
тельно закрепили необходимость 
для ряда предприятий продавать в 
резерв государства 100% валюты; 
поручили  контрольному органу 
Верховного Совета (Счетной палате 
ПМР) проверить деятельность  ряда 
в том числе государственных пред-
приятий, где вскрылись факты соз-
дания «серых» схем увода государ-
ственных ресурсов. По результатам 
проверок материалы направлены  в 
Прокуратуру и Следственный коми-
тет.

В рамках законодательной де-
ятельности работали над совер-
шенствованием правовой базы в 
области пенсионного обеспечения 
и предоставления льгот участни-
кам боевых действий по защите 
ПМР, в  Республике Афганистан и 
их вдовам.  По вашим наказам по 
предоставлению возможности бес-
препятственно получать заработ-
ную плату удобным для работника 
способом (наличными или в любом, 
по  выбору работника, банке) вне-
сены изменения в Трудовой кодекс.

В рамках межпарламентского 
сотрудничества с Государствен-
ной Думой РФ ведутся переговоры 
по упрощению процедуры полу-
чения российского гражданства 
лицами, родившимися после 1992 
года; выработке механизма учета 
стажа работы после 2002 года в 
организациях, расположенных на 
территории Приднестровья, при 
назначении пенсии; активизирова-
на деятельность по расширению 
экономического сотрудничества 
в целях расширения рынка сбыта 
приднестровской продукции и при-

МЫ СДЕЛАЛИ ЭТО ВМЕСТЕ

Работа Верховного Совета направлена 
на поиск источников для пополнения бюд-
жета с целью своевременной и в полном 
объеме выплаты пенсий и зарплат. 

влечения российских инвестиций.
Подходить к решению проблем 

избирателей неформально, стараясь 
оказать максимальную помощь, – это 
мой принцип, которому неукосни-
тельно следую. Поэтому два раза в 
месяц провожу прием избирателей 
по личным вопросам, оказывая по-
сильную помощь гражданам, оказав-
шимся в сложных ситуациях.

Традиционно поздравляю вете-
ранов войны с Днем Победы, в этом 
году – путем предоставления  по-
дарков и лекарств, выписанных им 
врачами.

 Не обхожу вниманием и подрас-
тающее поколение. Была продол-
жена ежегодная практика поздрав-
ления детей, посещающих детские 
сады избирательного округа,  а 
также обеспечение спортивным 

инвентарем, настольными играми 
детей, посещающих оздоровитель-
ные лагеря. По линии Верховного 
Совета проведено поздравление 
учащихся школ с Днем знаний с 
вручением первоклассникам на-
бора канцелярских товаров. В дни 
профессиональных праздников по-
здравляю медицинских и педагоги-
ческих работников. 

Оказана материальная помощь 
для пошива костюмов танцеваль-
ному коллективу «Жемчужина» (с. 
Глиное), а также проведения тор-
жеств по случаю юбилея ансамбля. 
Коллективу Дома культуры с. Корот-
ное оплачены сценические костюмы, 
предоставлены поощрительные при-
зы при проведении культурно-массо-
вых мероприятий. В рамках оказания 
помощи избирателям содействовал в 
выделении ткани для изготовления 

С уважением, депутат Верховного Совета по избирательному 
округу №26 «Краснянский» Сергей ЧЕБАН. 

поделок кружкам, работа-
ющим при школе с. Глиное, 
а также 25 кв. метров кера-
мической плитки для про-
ведения ремонта школьно-
го пищеблока. В детский 
сад «Аленка» (с. Коротное) 
приобретена электродухов-
ка и доски для установки 
песочниц. Детскому саду 
в с. Глиное преподнесен в 
дар принтер.

Приобретены призы для 
участников ежегодного 
конкурса «Юное даро-
вание», проводимого в 
МДОУ «Журавушка» (пос. 
Красное), установлено 15 
пролетов металлическо-
го забора и приобретен 
мешок сахара в период 
отсутствия снабжения, ку-
плены материалы (металл, 
УСБИ-плиты, доски, тонна 
цемента) для установки 
навесов. 

Оплачено приобрете-
ние топлива МОУ «Краснянская 
средняя образовательная шко-
ла» для доставки учеников в с. 
Меренешты с целью участия в 
спортивно-патриотической   игре 
«Зарница», предоставлено 18 ба-
нок краски и ряд стройматериалов  
для  подготовки здания школы к 
учебному году.

В школе с. Коротное проведен ре-
монт пищеблока, а также приобре-
тены промышленная электроплита 
и мясорубка. В с. Глиное располо-
жена специальная (коррекционная) 
школа-интернат для детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения 
родителей, с нарушением интел-
лекта, для которой приобретены 
кружки в столовую. Музыкальной 
школе п. Красное оказана помощь 
в приобретении учительского стола 
и комода.

В с. Глиное для облагораживания 
места у установленного жителями 
поклонного креста приобретены 
плитка из  керамогранита и плиточ-
ный клей, а в с. Коротное забетони-
рован двор церкви.

Продолжена практика оказания 
помощи гражданам, оказавшимся в 
самых тяжелых ситуациях: выделе-
ны стройматериалы и деньги лицам, 
пострадавшим при пожаре; одному 
из детей-сирот заменены три окна в 
частном доме, другому ребенку-си-
роте приобретен ноутбук, необходи-
мый для учебы; ряду  граждан, в том 
числе инвалидам, оказана помощь 
лекарственными средствами.  

Я глубоко убежден в том, что если 
в республике исключить действие 
«серых» схем,  наладить тесное 
взаимодействие с Российской Феде-
рацией, в том числе и в сфере эко-
номики, уделить особое внимание 
переработке в сельском хозяйстве, 
– мы не только  можем, но и обязаны 
достигнуть достойного материаль-
ного обеспечения, лучшей жизни 
наших граждан.

1



СОВЕТЫ НАРОДА № 1 ЯНВАРЬ 2017 г.

Будучи депутатом Слободзейско-
го райгорсовета, я ежегодно отчи-
тывался о проделанной работе. В 
2015 г. вы доверили мне представ-
лять ваши интересы в Верховном 
Совете. Мои действия направлены 
на то, чтобы оправдать доверие. 
Благодарю за понимание, под-
держку и совместную работу. При-
шло время отчитаться перед изби-
рателями за работу в 2016 г.

Я работаю в Комитете по обще-
ственным объединениям, спорту, 
информационной и молодёжной 
политике, поскольку проблемы 
молодёжи и развития спорта мне 
наиболее близки. В прошлом году 
совместно с коллегами было подго-
товлено порядка 20 проектов законов, направленных на разви-
тие экономики, повышение уровня социальной защиты граждан. 

В расположенной в Слободзее (ул. Фрунзе, 26а) обще-
ственной приёмной на личном приёме побывало более 300 
человек. Жители округа приходили с различными вопросами, 
большинство из которых связаны с работой коммунальных 
служб, выплатами компенсаций по вкладам, оформлением 
земельного пая, трудоустройством, получением гражданства 
ПМР, ремонтом дорог, уличного освещения и др. Все обраще-
ния были рассмотрены, по ним даны ответы, большую часть 
проблем удалось разрешить.

По обращениям в адрес  руководства республики, мини-
стерств и ведомств, госадминистрации Слободзейского района 
было направлено порядка полусотни писем. На собраниях жи-
телей избраны председатели уличных и домовых комитетов. 

По моей инициативе, при поддержке депутатов Слобод-
зейского райгорсовета, удалось реконструировать системы 
освещения по улицам Комсомольской, Ткаченко, Советской, 
технический проезд от автозаправки «Шериф» до ул. Ком-
сомольской, участок ул. Комсомольской от дома № 82 до 
детской музыкальной школы. При долевом участии жителей 
фонари зажглись на улицах Якира, Строителей и на участке 
улицы Новосавицкой. В селе Карагаш на моем избирательном 
округе при долевом участии жителей были освещены улицы 
Днестровская, Котовского, Сергея Лазо. На личные средства 
установлены лампы над каждым из подъездов в микрорайоне 
по улице Котовского (г. Слободзея), в с. Карагаш, во дворах 
домов №№82, 84, 86 по ул. Ленина, №№131, 125, 136 по ул. 
Ленина. В этом микрорайоне установлены также скамеечки.

При моём активном участии отремонтированы крыши двух 
многоквартирных домов – по ул. Котовского, №151г, и по ул. 
Комсомольской,  №107, в Слободзее.

В 2016 г. в Слободзее трижды проводилась акция «Чистый 

Наша «малая родина». Нет доро-
же места, чем то, где ты родился и 
вырос. Чтобы понять всю красоту 
приднестровских сел, необходимо, 
окунувшись в их жизнь, совершить 
путешествие к этим маленьким 
островкам умиротворения. Приез-
жая сюда, ты попадаешь в другой 
мир. Родное село прекрасно в лю-
бое время года. Все здесь дышит 
очарованием… 

Среди этой красоты невольно 
задумываешься о том, что все это 
могло быть еще лучше. Хочется, 
чтобы река несла свои  прозрач-
ные  воды и никогда не пересыхала, 
чтобы сады и поля плодоносили, а 
леса были чистыми. Настоящей цен-
ностью села являются наши люди 
– трудолюбивые и хлебосольные. 
Каждый сельский житель стремится 
к тому, чтобы его дом был красивым 
и добротным, дворик – уютным, а 
хозяйство благоустроенным. За мно-
го лет совместного существования 
эти люди стали родными, готовыми 
прийти друг другу на помощь в лю-
бую минуту. У них добрые и чуткие 
сердца. О гостеприимности жителей 
села можно слагать легенды. Зайди-
те в любой дом, и вас примут тепло.

А что же нужно людям? Каждо-
му лично нужно совсем немного: 
чтобы была работа, вовремя вы-
плачивалась зарплата, чтобы дети 
были здоровы и учились. Сегодня, 
к сожалению, сельчане все чаще 
принимают решение уехать из род-
ного дома в поисках лучшей жизни. 
И это боль села… Но вера в то, что 
достойное будущее придет, живет в 
сердцах приднестровцев!

Дефицит бюджета коснулся всех 
сфер жизни: приостановлена про-

город». Жители наводили порядок на придомовых террито-
риях, для вывоза мусора мной был предоставлен транспорт. 
Совместно с активной молодёжью  была произведена уборка 
на старом кладбище, установлены таблички о запрете выбро-
са там мусора. 

Весной в пятый раз была проведена экологическая акция 
«Чистый берег» по уборке берега реки Днестр в районе го-
родского пляжа. Участие в ней приняли учащиеся 6-х классов 
Слободзейского теоретического лицея-комплекса. 

В ноябре по наказу жителей улицы Новосавицкой на въезде 
в город на месте пустыря был заложен парк. Силами активной 
молодёжи и жителей улицы высажено 50 саженцев клёна, 
территорию парка планируется расширять.

В прошлом году были установлены ещё четыре детские 
игровые площадки. Начиная с 2012 г. на территории избира-
тельного округа уже установлено 9 площадок. 

К новогодним и рождественским праздникам была оказана 
финансовая помощь Слободзейской почте для проведения 
акции «Письмо Деду Морозу»; для Дома культуры с. Карагаш, 
Дома детско-юношеского творчества и музыкальной школы г. 
Слободзеи приобретены новогодние подарки для детей.

В Международный день защиты детей поздравления со 
сладкими подарками получили воспитанники детских садов 
«Ивушка», «Албинуца», «Романица». Ежегодно оказываю 
материальную поддержку всеми любимому ансамблю «Рит-
мик-Данс». Новыми интересными изданиями пополнен книж-
ный фонд библиотеки с. Карагаш.

Тесным является сотрудничество с клубом ветеранов г. Сло-
бодзеи, общественной организацией «Приднестровское обще-
ство дружбы с Кубой», которым оказываю посильную поддерж-
ку и помощь. 

Инвалидам, многодетным семьям, не имеющим газа, были 
завезены топливные брикеты. На храмовый праздник Сло-
бодзеи многодетным семьям, имеющим четырех и более де-
тей, вручены памятные подарки.

Принимал личное участие, а также ходатайствовал о вы-
делении средств из районного бюджета на восстановление 
Слободзейского центрального стадиона. На данный момент 
отремонтированы трибуны стадиона, приведено в порядок 
футбольное поле, за которым ведётся постоянный уход. Ра-
боты по возрождению стадиона будут продолжены. На протя-
жении ряда лет финансируется футбольная команда «Колос» 
г. Слободзеи. 

Оказана финансовая помощь спортсмену из Слободзеи  
Виктору Нечитайло для поездки на XXII Кубок мира по 
кикбоксингу WAKO, который проходил в Будапеште с 12 по 15 
мая. Юный спортсмен занял первое место! 

Поддержал проведение турнира по футболу среди маль-
чиков 2004-2006 г.р., посвящённый Международному дню 
защиты детей, а также товарищеского матча между сборны-
ми ветеранов футбола Слободзеи и Тирасполя, посвящён-
ного памяти заслуженного тренера Шинкаренко Евгения 
Яковлевича. В детском турнире приняло участие 6 команд. 

Ежегодно на День Победы, День Республики и другие празд-
ники предоставляю «живые» призы для соревнований по 
борьбе «трынта».

Четвертый год подряд выступаю организатором крещенских 
купаний на Слободзейском пляже. Всех угощали ухой, сахар-
ной кукурузой и глинтвейном. Второй год подряд на Слобод-
зейском центральном пляже был проведен «День Нептуна». 
Третий год подряд в центральном микрорайоне Слободзеи 
проходят яркая праздничная программа и концерт, посвящён-
ные Дню семьи, любви и верности. 

Уважаемые жители избирательного округа №28 «Слобод-
зейский»! 2016 год был непростым, но плодотворным и насы-
щенным. Вместе нам удалось решить многие вопросы. Впереди 
нас ждет ещё немало добрых и полезных дел на благо нашего 
округа и республики!

Более подробно узнать о моей деятельности, а также задать 
волнующий вас вопрос вы можете на сайте shinkariuk.com

       Павел ШИНКАРЮК, депутат Верховного Совета 
по избирательному округу №28 «Слободзейский».

грамма водоснабжения сел, ощуща-
ется острый недостаток денежных 
средств на ремонт и содержание 
дорог,  освещение сельских улиц.

Со многими проблемами и неу-
рядицами люди зачастую справля-
ются сами, но все же без помощи 
государства не обойтись. Депу-
татский корпус Верховного Совета 
при активном содействии народных 
депутатов районных Советов и глав 
администраций сел принимает не-
посредственное участие в решении 
многих актуальных для жителей 
сел вопросов. Так, низкое каче-
ство питьевой воды в с. Терновка 
подтолкнуло жителей к действиям. 
Обратившись за помощью к депу-
тату местного Совета Алексан-
дру Чеботрош и депутату Вер-
ховного Совета Игорю Ярычу, а 
также собрав необходимую сумму 
для приобретения необходимых 
материалов, терновчане провели 

водопровод по улицам Матросова 
и Комсомольской. Этот пример на-
глядно показал, что всё становится 
возможным, если работать сообща.

Жителям сел Кицканы, Меренеш-
ты, Загорное и части села Тернов-
ка депутатом Верховного Совета 
Игорем Ярычем оказывается 
постоянное содействие и помощь 
в решении насущных проблем. В 
адрес народного избранника еже-
дневно поступает до десяти устных  
и письменных обращений избира-
телей. Каждое тщательно рассма-
тривается и, по мере возможности, 
решается. Спектр проблем весьма 
широк и варьируется от вопросов 
соцзащиты граждан до благоу-
стройства села. В их числе – ре-
монт дорожных песчано-гравийных 
покрытий, освещение улиц, помощь 
инвалидам и труженикам тыла, 
социальная поддержка наименее 
защищенных слоев населения, со-

действие в решении юридических 
вопросов,  а также просьбы об ока-
зании помощи в решении вопросов 
медицинского обслуживания. 

Настоящей проблемой для жите-
лей с. Кицканы, имеющих личный 
автотранспорт, являлся проезд по 
мосту через Днестр. В 2010 году  
при содействии парламентария 
Игоря Ярыча была организована 
круглосуточная выдача пропусков 
жителям села  в здании бывшего 
правления колхоза. 

Забота о подрастающем поколе-
нии – тема насущная и значимая. 
Особое внимание  законодатель уде-
ляет  возрождению спорта на селе, 
оказывает финансовую поддержку 
воссозданной в  2014 г. футбольной 
команде СК «Заря» (Кицканы). В 
настоящее время здесь занимают-
ся 70 спортсменов. Их тренируют 
три опытных наставника. Благодаря 
оказанной народным избранником 
помощи были обустроены раздевал-
ки и душевые, приобретена спор-
тивная форма, в надлежащем виде 
содержится футбольное поле, орга-
низуются выезды команды для уча-
стия в чемпионатах Молдовы и ПМР. 
В этом году младшая группа (13 лет) 

заняла третье место, старшая (от 16 
лет) – пятое.

При непосредственном участии 
Игоря Ярыча удалось решить 
вопрос поступления  приднестров-
ских выпускников в ведущий техно-
логический университет России для 
подготовки специалистов в области 
металлургии, материаловедения, 
горного дела, информационных 
технологий и экономики – МИСиС 
(один из старейших вузов РФ). На-
чиная с 2010 г. в вуз поступили  200 
абитуриентов из Приднестровья, в 
том числе ребята из  Кицкан и Тер-
новки. Хочется верить, что в буду-
щем они станут гордостью родного 
Приднестровья.

Многое удается депутату Верхов-
ного Совета Игорю Ярычу, но не 
меньше предстоит сделать. Парла-
ментарий убежден, что помощь и 
поддержка всем жителям избира-
тельного округа №30 «Кицканский» и 
каждому в отдельности должна быть 
ежедневной. Все это становится воз-
можным при совместном решении су-
ществующих проблем. Решение всех 
задач по плечу, если вместе, рука об 
руку с надеждой на светлое будущее 
работать на благо республики.
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Депутат Верховного Совета Игорь Ярыч представляет в парламенте интересы жителей 30-го 
«Кицканского» избирательного округа. 


